

LA PROTESTA

Año XXI

Oficina: Humberto, 1175 - U. T. 2059 (B. Orden)

Buenos Aires, Jueves 27 de Septiembre 1917

Precio 5 centavos

(Porte pago)

Núm 3179

CONFLICTOS OBREROS

La huelga general ferroviaria

CONTINUA SIN SOLUCION EL CONFLICTO

ENCARECIMIENTO DE LOS COMESTIBLES

Los sucesos de Mendoza - La barbarie en acción

LAS HUELGAS EN LA CAPITAL

EN LA C. A. T. E. Y COMPANIA DE TRANVIAS LACROZE

CHOQUE SANGRIENTO EN VALENTIN ALSINA - LA ACTITUD DE OTROS GREMIOS

La huelga general en Rosario - Un boletín de la F. Obrera Rosarina

DIVERSAS HUELGAS EN LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

Continúa sin solución el paro general decretado por las organizaciones ferroviarias. En todas las estaciones la tropa y la policía hace rigurosa vigilancia, guardando los intereses de las empresas que ni siquiera se atreven a hacer correr trenes manejados por ingenieros e inspectores, ya que la acción de los obreros les ha impuesto ese quisquismo por encima de todas las garantías que pueda ofrecerles el gobierno.

Hasta ayer habían fracasado todos los árbitros de arreglo llevados a cabo por los representantes de las empresas y F. D. F. El gobierno, apesar de todas sus «buenas intenciones», no ha conseguido conciliar los intereses en pugna, pues los obreros se niegan rotundamente a aceptar el arbitraje impuesto por las empresas y que establecería en primer término la renouación del trabajo. Los diarios burgueses anuncian que el Presidente de la República impondrá el arbitraje, constituyendo un tribunal arbitral que fallaría dentro de tres días.

Como consecuencia del paro ferroviario los artículos de primera necesidad empiezan a escasear notablemente, dando lugar a que los comerciantes especulen con los productos alimenticios hasta el extremo de venderse en esta capital el libro de leche a 40 centavos, y subiendo proporcionalmente las verduras, carnes, huevos, papatas, etc. En los mercados y ferias se notó ayer la escasez de carne y verdura y la leche es casi imposible conseguirla. Si el paro general en los ferrocarriles continúa unos días más, se producirá una verdadera crisis, dando lugar a la paralización de la poca industria que existe en esta capital y agravando más la carestía de la vida.

El paro ferroviario viene a demostrar a los potentados lo que vale el músculo obrero y el trastorno que padece la vida colectiva significa la paralización de los brazos que producen incesantemente, la inacción de las fuerzas productoras que van elaborando en el trabajo del progreso moral y material de los pueblos.

La única solución posible a ese conflicto que planteó la avaricia burguesa, es la aceptación de los pliegos de condiciones presentados por los obreros a las empresas. Las mejoras que los trabajadores exigen no son exageradas; van en correlación con la carestía de la vida y responden al progreso moral alcanzado por los pueblos. Los capitalistas se niegan ante todo a conceder mejoras morales que afectan el régimen disciplinario que impera en esos gobiernos que, dentro del Estado, se desenvuelven casi independientemente, respetando sus leyes que establecen jerarquías e imponen onerosas obligaciones. Quiere decir, entonces, que no son los aumentos en el jornal y la disminución de horas de labor lo que realmente determina la intransigencia capitalista. Es el principio de autoridad, la disciplina interna la que hace a los

que solo defienden sus derechos. A los desmanes de las tropas y policías debe responderse con la huelga general. Frente a la violencia organizada del Estado debe imponerse la violencia obrera, consciente, con un objetivo bien definido, la violencia que destruye y crea, que cambia las formas de gobierno y trasmata las moralidades de los pueblos.

He ahí la información que, sobre los sucesos de Mendoza, da «La Prensa», transmitida por su corresponsal en la citada ciudad.

Mendoza. — Los obreros declararon que la manifestación no tenía propósito hostil alguno hacia la empresa, que no se pensaba causar ningún daño, y que se había resuelto únicamente con las mujeres de los huelguistas, para que éstas obligaran a las demás familias a hacer causa común con las otras obreras.

El Capitán Torres, conforme a la noticia antes remitida, dice que después de ser herido el cabo Camargo, ordenó descargar al aire; pero como los obreros continuaban las agresiones, dió orden de hacer fuego a la tropa de que disponía en ese instante, con puesta sólo de siete soldados y dos oficiales.

Las víctimas son:

Josefina Brandano de Gómez, argentina, 23 años, y Adela Montaña, muerta.

Los heridos son: Carlos Rayan, argentino; Miguel López, español; Eudisia Rojas, española; Lorenzo Méndez, argentino; Sebastián Camargo, cabo 1.º de artillería, herido con revólver; Santiago Aquiles Macanone, argentino; Victorio García, argentino; Esther Lidia Jiménez, Pascual Fernández, Alfredo Fosatti, Antonio Enrique, Humberto Amaya, José Olegario Gómez, español; Esteban, argentino; Rosalía Pérez, española; Doroteo Elarondo, español; Mercedes de Lecano, argentina; y Carlos Aren, argentino.

Informes oficiales

La dirección general de ferrocarriles informa lo siguiente:

En las líneas de los ferrocarriles Central Argentino, Central Córdoba, Compañía General, Central Buenos Aires, Entre Ríos, Nordeste Argentino, Rosario a Puerto Belgrano y Sud no se produjeron novedades, permaneciendo suspendidos los servicios de trenes en su totalidad y clausurados los talleres y galpones de las distintas empresas.

En Alianza, ferrocarril Buenos Aires al Pacífico, un grupo de huelguistas amenazó al personal superior de la empresa, que ha permanecido en sus puestos, con tomar represalias si no se puestas por su personal en los pliegos de condiciones presentados en la mañana de hoy, y después de un estudio atento de las mismas, con los propósitos más conciliatorios, nos vemos obligados a exponer las razones por

las cuales no podemos aceptarlas en las condiciones que se incluyen algunas cláusulas de tal naturaleza que su aceptación importaría entregar la dirección de los servicios a los representantes de los obreros, cosa completamente imposible, tratándose de un servicio público que compromete nuestra responsabilidad y los intereses más importantes del vecindario, y que en consecuencia reclamamos la existencia de cierta disciplina, sin la cual se entorpecería el desorden, perjudicial a la larga, para los mismos trabajadores que comparten nuestras tareas.

«Con respecto a los aumentos pedidos, debemos observar que antes de la huelga de principios de este mes los obreros de nuestra compañía gozaban ya de condiciones mejores que las que rigen en la plaza generalmente.

«La compañía, a pesar de las circunstancias, se abstuvo de rebajar salarios como otras empresas tuvieron que hacerlo por las malas condiciones del negocio. Por el contrario, hemos acordado nuevos beneficios a nuestro personal, mediante la fundación de una caja de socorros con fondos provistos exclusivamente por la compañía.

«Cuando a raíz de la última huelga la compañía accedió al aumento de salarios y reducción de horas de trabajo, hizo inmediatamente extensivas estas mejoras a todo su personal, aunque no hubiera entrado en la huelga, por lo que, como consta a todos nuestros subordinados, ha sido para nosotros una gratificación mejor que a nuestro personal en la medida de lo posible, tratándose con la consideración que nos merecen siempre nuestros modestos y útiles colaboradores.

«Debido a la magnitud de las concesiones hechas, no ha sido posible, hasta hoy resolver todas las divergencias, que, como es natural, se hallaban pendientes en diversos grupos, habiendo mantenido la compañía toda buena voluntad para procurar satisfacer las reclamaciones que se le presentaran, en cuanto fuere posible y justo.

«En esta situación, el pliego de condiciones presentado con fecha de hoy pretende alterar esta buena armonía, con exigencias tan exorbitantes que no guardan relación con los salarios de todos los demás gremios, ni dejan la posibilidad financiera de aceptarlas.

«Nuestro personal, que desde largos años comparte nuestras tareas para la prestación de un servicio público, cuya regularidad afecta a la seguridad común, en que el mismo y sus familias tienen que comprender la exageración de los aumentos pedidos, con sólo compararlos con lo que se paga por los servicios similares dentro de las condiciones económicas de la actualidad, y en lugar de creamos tropiezos que podrían causar la ruina de nuestra empresa, debe ayudarnos a salvar las dificultades de la situación con leales propósitos de armonía y justicia recíproca.

«Obreros que hace pocos días han obtenido mejoras satisfactorias, solicitan ahora 25 a 50 por ciento más y ello sin tener una queja fundada contra nuestros procederes.

«Atendiendo a los motivos expuestos, esta compañía se ve imposibilitada de aceptar el pliego de condiciones presentado esta mañana, y espera que sus obreros que siempre han sido tratados con la mayor consideración y atención, desistan de poner en peligro la continuidad del servicio público que están vinculados y al que deben su subsistencia y satisfacción desde hace años, y continúen en sus tareas, seguros de que en el desenvolvimiento de nuestros negocios hemos de aprovechar siempre toda ocasión para conseguir a nuestro personal las mejoras posibles.

«En todos los casos, ellos encontrarán siempre a la dirección de nuestra empresa dispuesta, como lo ha estado hasta ahora, a examinar y atender las re-

LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA de LA MAÑANA

Valores y tipos difieren a P. Crudo

Corresponsalía de Redacción

a LA PROTESTA

(No se devuelven los originales)

las cuales no podemos aceptarlas en las condiciones que se incluyen algunas cláusulas de tal naturaleza que su aceptación importaría entregar la dirección de los servicios a los representantes de los obreros, cosa completamente imposible, tratándose de un servicio público que compromete nuestra responsabilidad y los intereses más importantes del vecindario, y que en consecuencia reclamamos la existencia de cierta disciplina, sin la cual se entorpecería el desorden, perjudicial a la larga, para los mismos trabajadores que comparten nuestras tareas.

«Con respecto a los aumentos pedidos, debemos observar que antes de la huelga de principios de este mes los obreros de nuestra compañía gozaban ya de condiciones mejores que las que rigen en la plaza generalmente.

«La compañía, a pesar de las circunstancias, se abstuvo de rebajar salarios como otras empresas tuvieron que hacerlo por las malas condiciones del negocio. Por el contrario, hemos acordado nuevos beneficios a nuestro personal, mediante la fundación de una caja de socorros con fondos provistos exclusivamente por la compañía.

«Cuando a raíz de la última huelga la compañía accedió al aumento de salarios y reducción de horas de trabajo, hizo inmediatamente extensivas estas mejoras a todo su personal, aunque no hubiera entrado en la huelga, por lo que, como consta a todos nuestros subordinados, ha sido para nosotros una gratificación mejor que a nuestro personal en la medida de lo posible, tratándose con la consideración que nos merecen siempre nuestros modestos y útiles colaboradores.

«Debido a la magnitud de las concesiones hechas, no ha sido posible, hasta hoy resolver todas las divergencias, que, como es natural, se hallaban pendientes en diversos grupos, habiendo mantenido la compañía toda buena voluntad para procurar satisfacer las reclamaciones que se le presentaran, en cuanto fuere posible y justo.

«En esta situación, el pliego de condiciones presentado con fecha de hoy pretende alterar esta buena armonía, con exigencias tan exorbitantes que no guardan relación con los salarios de todos los demás gremios, ni dejan la posibilidad financiera de aceptarlas.

«Nuestro personal, que desde largos años comparte nuestras tareas para la prestación de un servicio público, cuya regularidad afecta a la seguridad común, en que el mismo y sus familias tienen que comprender la exageración de los aumentos pedidos, con sólo compararlos con lo que se paga por los servicios similares dentro de las condiciones económicas de la actualidad, y en lugar de creamos tropiezos que podrían causar la ruina de nuestra empresa, debe ayudarnos a salvar las dificultades de la situación con leales propósitos de armonía y justicia recíproca.

«Obreros que hace pocos días han obtenido mejoras satisfactorias, solicitan ahora 25 a 50 por ciento más y ello sin tener una queja fundada contra nuestros procederes.

«Atendiendo a los motivos expuestos, esta compañía se ve imposibilitada de aceptar el pliego de condiciones presentado esta mañana, y espera que sus obreros que siempre han sido tratados con la mayor consideración y atención, desistan de poner en peligro la continuidad del servicio público que están vinculados y al que deben su subsistencia y satisfacción desde hace años, y continúen en sus tareas, seguros de que en el desenvolvimiento de nuestros negocios hemos de aprovechar siempre toda ocasión para conseguir a nuestro personal las mejoras posibles.

«En todos los casos, ellos encontrarán siempre a la dirección de nuestra empresa dispuesta, como lo ha estado hasta ahora, a examinar y atender las re-

que solo defienden sus derechos. A los desmanes de las tropas y policías debe responderse con la huelga general. Frente a la violencia organizada del Estado debe imponerse la violencia obrera, consciente, con un objetivo bien definido, la violencia que destruye y crea, que cambia las formas de gobierno y trasmata las moralidades de los pueblos.

He ahí la información que, sobre los sucesos de Mendoza, da «La Prensa», transmitida por su corresponsal en la citada ciudad.

Mendoza. — Los obreros declararon que la manifestación no tenía propósito hostil alguno hacia la empresa, que no se pensaba causar ningún daño, y que se había resuelto únicamente con las mujeres de los huelguistas, para que éstas obligaran a las demás familias a hacer causa común con las otras obreras.

El Capitán Torres, conforme a la noticia antes remitida, dice que después de ser herido el cabo Camargo, ordenó descargar al aire; pero como los obreros continuaban las agresiones, dió orden de hacer fuego a la tropa de que disponía en ese instante, con puesta sólo de siete soldados y dos oficiales.

Las víctimas son:

Josefina Brandano de Gómez, argentina, 23 años, y Adela Montaña, muerta.

Los heridos son: Carlos Rayan, argentino; Miguel López, español; Eudisia Rojas, española; Lorenzo Méndez, argentino; Sebastián Camargo, cabo 1.º de artillería, herido con revólver; Santiago Aquiles Macanone, argentino; Victorio García, argentino; Esther Lidia Jiménez, Pascual Fernández, Alfredo Fosatti, Antonio Enrique, Humberto Amaya, José Olegario Gómez, español; Esteban, argentino; Rosalía Pérez, española; Doroteo Elarondo, español; Mercedes de Lecano, argentina; y Carlos Aren, argentino.

Informes oficiales

La dirección general de ferrocarriles informa lo siguiente:

En las líneas de los ferrocarriles Central Argentino, Central Córdoba, Compañía General, Central Buenos Aires, Entre Ríos, Nordeste Argentino, Rosario a Puerto Belgrano y Sud no se produjeron novedades, permaneciendo suspendidos los servicios de trenes en su totalidad y clausurados los talleres y galpones de las distintas empresas.

En Alianza, ferrocarril Buenos Aires al Pacífico, un grupo de huelguistas amenazó al personal superior de la empresa, que ha permanecido en sus puestos, con tomar represalias si no se puestas por su personal en los pliegos de condiciones presentados en la mañana de hoy, y después de un estudio atento de las mismas, con los propósitos más conciliatorios, nos vemos obligados a exponer las razones por

las cuales no podemos aceptarlas en las condiciones que se incluyen algunas cláusulas de tal naturaleza que su aceptación importaría entregar la dirección de los servicios a los representantes de los obreros, cosa completamente imposible, tratándose de un servicio público que compromete nuestra responsabilidad y los intereses más importantes del vecindario, y que en consecuencia reclamamos la existencia de cierta disciplina, sin la cual se entorpecería el desorden, perjudicial a la larga, para los mismos trabajadores que comparten nuestras tareas.

«Con respecto a los aumentos pedidos, debemos observar que antes de la huelga de principios de este mes los obreros de nuestra compañía gozaban ya de condiciones mejores que las que rigen en la plaza generalmente.

«La compañía, a pesar de las circunstancias, se abstuvo de rebajar salarios como otras empresas tuvieron que hacerlo por las malas condiciones del negocio. Por el contrario, hemos acordado nuevos beneficios a nuestro personal, mediante la fundación de una caja de socorros con fondos provistos exclusivamente por la compañía.

«Cuando a raíz de la última huelga la compañía accedió al aumento de salarios y reducción de horas de trabajo, hizo inmediatamente extensivas estas mejoras a todo su personal, aunque no hubiera entrado en la huelga, por lo que, como consta a todos nuestros subordinados, ha sido para nosotros una gratificación mejor que a nuestro personal en la medida de lo posible, tratándose con la consideración que nos merecen siempre nuestros modestos y útiles colaboradores.

«Debido a la magnitud de las concesiones hechas, no ha sido posible, hasta hoy resolver todas las divergencias, que, como es natural, se hallaban pendientes en diversos grupos, habiendo mantenido la compañía toda buena voluntad para procurar satisfacer las reclamaciones que se le presentaran, en cuanto fuere posible y justo.

«En esta situación, el pliego de condiciones presentado con fecha de hoy pretende alterar esta buena armonía, con exigencias tan exorbitantes que no guardan relación con los salarios de todos los demás gremios, ni dejan la posibilidad financiera de aceptarlas.

Contra la guerra

Ni aliados ni germánofilos: ANARQUISTAS!

Atacamos las guerras de Estado a Estado, por perseguir únicamente un medio de conquista y predominio político-comercial.

clamaciones parciales que el último arreglo las ha dejado pendientes.

Huelga en la usina de Morón

El jefe de la Usina de Morón, ha comunicado a la C. A. T. E. que los obreros de dicha usina se plegaron al movimiento huelguístico general, a objeto de conseguir ellos también mejores y por espíritu de solidaridad mutua.

La compañía Lacroze -La huelga en la usina sub-usinas y talleres - El paro del personal de tráfico.

En posible solución continúa la huelga en la usina, sub-usinas y talleres de la Compañía de Tranvías Lacroze. Los obreros tranviarios, guardas y mozostrans, plegados desde el sábado a la noche a la huelga, continúan firmes en sus puestos de lucha dispuestos a conquistar las mejoras exigidas. La para la usina de Morón, se plegaron al movimiento huelguístico general, a objeto de conseguir ellos también mejores y por espíritu de solidaridad mutua.

La usina de ese elemento carnero provocó varios tumultos, en los que la policía intervino como de costumbre, deteniendo a los huelguistas que se proponían impedir la circulación de coches. Varios huelguistas están ya en libertad, pero se les ha prohibido salir de la usina, con sus familias, para evitar que se propagara el movimiento revolucionario como arma de combate.

Necesario es que los obreros tranviarios desarrollen la mayor actividad posible, irguiéndose salga a la calle un solo tranvía mientras no se solucionen los actuales conflictos. El triunfo está en la acción que sepan desarrollar, pues solo perjudicando al capitalismo en sus vitales intereses se le obliga a depositar su transigencia. Firmes en la lucha, compañeros, empleando la acción revolucionaria como arma de combate!

Los carneros-perros

Un mozostrans de la Compañía de Lacroze, encajado con el número 26, debido a causas que se comprenden, denunció al compañero Tachero, sobre el que, rápidamente, echó la zarpa la policía deteniéndolo.

Kramiro que mata

Ayer de mañana, en la calle Triunvirato número 4458, se había desarrollado un pequeño carrito, del que se descargaban algunos muebles, propiedad de Agustín García, que se instalaba en aquel barrio.

Aprovechando que en aquellas horas aun no se había iniciado el tráfico de tranvías de la empresa Lacroze, el cartero colocó el vehículo junto al cordón de la acera y sobre las vías del tranvía.

Los mensajeros de "La Capital"

No siendo aceptado por parte del empresario el pliego de condiciones presentado por los peones y esbaldadores de las estaciones Zola y Casa Amarilla, éstos hicieron abandono del trabajo, quedando desde ayer planteados en conflicto. Los obreros se mantienen firmes y dispuestos a triunfar no escatimando esfuerzos para conquistar las pequeñas mejoras exigidas.

Tanvirios del Puerto

Anteanoche se reunieron los obreros y empleados de la empresa de Tranvías del Puerto, acordando pasar a la gremial el siguiente pliego de condiciones:

- 1.º Los guardas y conductores ganarán pesos 4,50, tanto los efectivos como los suplentes.
- 2.º La jornada será de ocho horas.
- 3.º Los despedidos no estarán obligados a hacer trabajo.
- 4.º La suspensión no será mayor de tres días.
- 5.º Los empleados no serán suspendidos sin causas justificadas.
- 6.º La empresa no cobrará despedidos ni destituirá al empleado en dicho caso.
- 7.º Cuando por conveniencia de la empresa se suspendan viajes el personal quedará de guardia en la estación.
- 8.º Los guardas serán abonados como tales por el tiempo de su concurrencia, época con alivio afrontar la lucha provocada por la prepotencia capitalista.
- 9.º Todos los medio turnos, tanto mozostrans como aceptados ganarán 314 de día.
- 10.º Todo coche llevará dos salvavidas.
- 11.º La compañía dará 2 trajes por año y un sobretodo cada 3 años, sin cobrarlo.
- 12.º La compañía tendrá un acoplador en paradas finales.
- 13.º Las cuentas serán recibidas inmediatamente tanto en níquel como en papel.
- 14.º Reconocimiento de la sociedad para solucionar cualquier conflicto.
- 15.º Que no se admita ningún obrero que no sea asociado.
- 16.º Domingos y días feriados se pagará como extras.
- 17.º En los limpiavías, además de lo notificado arriba, deben aumentar el personal.
- 18.º Ningún peón de vías está autorizado a desempeñar el puesto de mozostrans, por no ser de su incumbencia.
- 19.º Este pliego fue presentado ayer a las 10 a. m., con un plazo que vence a las 4 de la tarde. Como la empresa no contestó favorablemente el personal se declaró en huelga, quedando completamente paralizada la circulación de tranvías. Ni un solo obrero ni empleado, traiciona este justo movimiento.

(SECCION PATRIOTICA)

Los obreros de la Compañía Primitiva de Gas, de la calle Patricios 1167, han presentado un pliego de condiciones, el cual tiene que ser contestado ayer, a las 7 de la tarde y no habiéndolo hecho a esa hora, abandonaron el trabajo inmediatamente, entre victoriosos a la huelga. Estos obreros están convocados para

Mañana viernes, a las 8 p. m., se reunirán los obreros y empleados de la Compañía Primitiva de Gas, en Liniers número 920, a fin de tomar una resolución definitiva en cuanto a su situación económica y moral.

DE MONTEVIDEO

La F. O. R. A. recibió ayer el siguiente telegrama:

«La Federación Obrera Regional Uruguaya, saluda al proletariado argentino, exhortándolo, en estos momentos que se ha pasado de la guerra a la paz, a que con alivio afronte la lucha provocada por la prepotencia capitalista.»

VALENTIN ALSINA

Choque sangriento entre huelguistas y carneros en el frigorífico Central.

La huelga que los obreros de este establecimiento vienen sosteniendo hace días, contra los explotadores yanquis, se mantiene firme, aunque éstos los señores se niegan a ceder.

Al anochecer de ayer, en el momento en que salían del Frigorífico Central los carneros, encontráronse con un grupo de huelguistas detrás del referido frigorífico, produciéndose un grave choque entre unos y otros.

Tranvías eléctricos del Sud

El paro de tranvías de esta empresa es total.

Respecto a lo que se piensa adoptar en vista de la actitud de los obreros, la empresa dice que aceptará el temperamento de las simulares de ferrocarriles, en virtud de que también está bajo la fiscalización y dependencia de la dirección de ferrocarriles.

ROSARIO

La huelga general - El conflicto de los obreros panaderos - Boletín de la F. Obrera Rosarina.

La huelga general decretada por la Federación Obrera Rosarina continúa sin solución. Por informes particulares recibidos ayer, podemos dar un reflejo de la actual situación que tiende a agravarse, puesto que las causas son cada vez más poderosas.

«El proletariado rosario, aunque alzado de la lucha hasta la declaración de la huelga general sostenían los compañeros ferroviarios, tranviarios, panaderos, etc., no por eso se desliga de los deberes solidarios impuestos por su condición.»

«Era suficiente que un núcleo importante de compañeros estuviese en lucha alivia por la conquista de un mayor bienestar, que el resto del proletariado viera con simpatía el movimiento, porque de cualquier manera sus resultados habrían de afectarnos a todos en general.»

«De ahí que el azote asestado a los hermanos en lucha, significó en la muerte de algunos y en el deliberado propósito de ocasionar una derrota humillante a los que quedaban, nos haya conducido al dolor y la indignación que originan los malos tratos infligidos al hermano.»

«El comité de huelga, formado por delegados de todos los gremios, quedó comprometido a rechazar toda intrusión de elementos políticos.»

«En radio de Talleres la ocupación militar es completa. El hecho sangriento sucedido allí fue un verdadero asesinato. El comercio del barrio cerró sus puertas en señal de protesta contra la barbarie militarista.»

«El espíritu es bueno. No es posible predecir como terminará esto. En cualquier forma la F. O. R. A. acreditada y reforzada por varios gremios. La creación de una federación obrera, que sea el núcleo de la acción, nos haya conducido a la victoria.»

«Respecto de los medios de lucha que ha adoptado la Federación, hace la siguiente declaración:»

«Las sociedades obreras que integran la Federación son agremiadas a todo partido político, cualquiera que sea su natura»

Gran Velada Teatral

Y Beneficencia
A beneficio total de "La Protesta" que se realizará el

Domingo 7 de Octubre a las 8 y 30 p. m. en el salón teatro CASA SUÍZA calle Rodríguez Peña 254

Prestando su desinteresado concurso el aplaudido cuadro dramático del A. R. de V. C. que representará el hermoso drama

El Pecado es la Miseria

Conferencia por el comp. Kumblich

ENTRADA general 0.80

¡VOTOS A LA SUÍZA POR Y PARA "LA PROTESTA"!

«Como consecuencia, nada de común tiene con ellos, por lo que no admite la ingerencia de ninguno de sus representantes en las puertas de las casas de los compañeros más activos, como tampoco los secuestros que hasta la fecha ha efectuado bárbaramente.»

«Así que alerta, trabajadores de cada parte; el momento es de prudencia y es necesario estar prevenidos.»

«Corresponsal.»

Notas varias sobre las huelgas

F. O. R. A. y L. B.

En la reunión de anteañoche se tomó la siguiente resolución por los consejos de ambas federaciones:

«Creyendo los delegados reunidos de la F. O. R. A. y L. B. que el momento oportuno para exigir la libertad de todos los presos por cuestiones sociales, y que en la asamblea general del gremio, que se efectuó hoy en Bm. Mire 3174, esperamos se resolverá la actitud del gremio todo, y si sería conveniente reivindicar mejoras a los patronos.—La Comisión.»

A los chauffeurs

Esta noche se realizará una asamblea general de este gremio para tratar la actitud a asumir frente a los actuales movimientos de la huelga ferroviaria y demás.

«Las notas que refieren los crímenes cometidos por la soldadesca al servicio del capital, en Mendocino, Córdoba, etc., debe ser firmes de estimulantes, como para resolver por parte nuestra una actitud lo más enérgica que sea posible, coadyuvando de este modo a la gran tarea de vencer la prepotencia capitalista.»

«Compañeros chauffeurs: nada de embuguados ni contemplaciones, que a la guardia hacia el proletariado.»

«Después de esto, la solidaridad absoluta para con nuestros hermanos en lucha.»

«Nadie falta, pues, a la asamblea de esta noche; es preciso que delinquentes sin más trámite el proceder que debemos asumir frente al conflicto.»

«Viva la solidaridad!»

Un Chauffeur.

OBREROS DE LA C. ITALO A. DE E.

«El gremio de sastres y chalcuqueros hoy miércoles, presentan el pliego de condiciones y es muy probable que vayan a la huelga, porque piden más sueldo, más descanso e higienización de los talleres, cosas que a los explotadores no les convienen. Estos se van a medir con fuerza doble.»

«Así como las huelgas se suceden unas tras otras, también las prisiones se suceden, por lo que es necesario estar a la orden del día; primero se ensañaron con el compañero M. A. Pacheco, teniendo luego de nuevo días incommo y sin poder saber donde lo habían, hasta que se descubrió su paradero, y van para 15 días y sin miras de liberarlo.»

«Los señores jueces en contubernio con el jefe delegaron dos shabacs corpulentos para que se les encarcelara, haciendo lo que ellos quisieron.»

«En estos momentos en que la mayoría de los obreros de esta región de explotación llamados фабрикс y talleres, y se aprestan a luchar con tesón y valentía en contra de sus eternos explotadores, para exigir un trato más humano, nosotros los maquinistas de calzado no debemos ser menos, por las causas que voy a exponer.»

«Desde un tiempo a esta parte estamos siendo víctimas de los abusos de los fabricantes que existen unos reglamentos verdaderamente draconianos. Por la causa más simple se expulsan un obrero. Con la implantación del trabajo

«Estaba que se efectuó en la mayoría de las fábricas, nuestra situación no puede ser más angustiosa, el obrero tiene que flagelarse al pie de la máquina para ganar un miserable jornal, que no alcanza a tres pesos por día.»

«Es necesario celebrar una asamblea más pronto posible y presentar un pliego de condiciones, exigiendo la abolición del trabajo a medias y las ocho horas y algunas mejoras más.»

«Ricardo Lombardero.»

A los tranviarios del Anglo

«Para mañana viernes, a las 9 p. m., en Méjico 2070, quedan citados todos los obreros tranviarios del Anglo Argentino, a fin de tomar una determinación conducente a imponer a la empresa condiciones mejores en la jornada de trabajo a medias y demás.»

«Que ningún obrero tranviario deje de concurrir a esta reunión, pues se requiere que de una vez ocupen los empleados del Anglo el lugar que les corresponde en las luchas gremiales.»

S. OBREROS PANADEROS

«Hoy jueves, a las 8 p. m., en el local Bm. Mire 3174, la sociedad Obreros Panaderos de Buenos Aires, efectuará asamblea general del gremio para tratar sobre la huelga general.»

«Este llamado se hace extensivo a todas las secciones, pues es necesario tomar una rápida solución.»

«(Sección Belgrano)»

«En la asamblea extraordinaria efectuada el día 26, después de discusión plena, por unanimidad, se acordó: Que ante el apremio de los obreros actualmente en huelga en la república, y visto lo intronismo criminal del Estado, nuestro sacrificio urgente de hermanos nuestros, procede, urgo y esta sección se resuelve a ir a la huelga general.»

«Que, al dar ese paso, sería de oportunidad exigir la libertad de todos los presos por cuestiones sociales, y que en la asamblea general del gremio, que se efectuó hoy en Bm. Mire 3174, esperamos se resolverá la actitud del gremio todo, y si sería conveniente reivindicar mejoras a los patronos.—La Comisión.»

S. G. DE TABAQUEROS

«Se cita a los obreros de este gremio en general, a la asamblea que tendrá lugar mañana viernes, a las 8 p. m., en el salón Piedras 1013, para tratar la siguiente orden del día:»

«1.º—¿Qué actitud debemos asumir frente a los conflictos actuales? 2.º Nota de la F. O. R. A.»

UNION CHAUFFEURS.

«Se convoca al gremio Unión Chauffeurs a la asamblea general extraordinaria, que se realizará hoy jueves, 9 p. m., en el local Méjico 2070, para tratar la actitud a seguir frente a la huelga ferroviaria.»

«Que ningún chauffeur falte!»

A las sociedades adheridas

«A la F. O. R. A. y Congreso y L. B. Compañeros, salud!»

«Sirva la presente invitación a todas las sociedades, para que envíen dos delegados a la reunión que se efectuará el día 6 de octubre de 1917, a las 8 p. m., en el local Bm. Mire 3174 para tratar la siguiente orden del día.»

«1.º Reintegración del consejo; 2.º Gira de propaganda; 3.º Periódico; 4.º Asuntos varios.»

«Por lo que pedimos débiles amplias facultades a vuestros delegados en la asamblea que debéis efectuar antes de dicha fecha para llevar a cabo la reunión.»

A los maquinistas de calzado

«Ha llegado el momento de sacudir la inercia y la apatía, causa de nuestros males.»

«En estos momentos en que la mayoría de los obreros de esta región de explotación llamados фабрикс y talleres, y se aprestan a luchar con tesón y valentía en contra de sus eternos explotadores, para exigir un trato más humano, nosotros los maquinistas de calzado no debemos ser menos, por las causas que voy a exponer.»

«Desde un tiempo a esta parte estamos siendo víctimas de los abusos de los fabricantes que existen unos reglamentos verdaderamente draconianos. Por la causa más simple se expulsan un obrero. Con la implantación del trabajo

QUILMES

«En esta localidad se reunieron los panaderos con gran animación. Hoy vuelven a reunirse, y se cree que discutirán el pliego de condiciones a pasar a los burgheses.»

«Se reunieron algunos obreros de Quilmes, no se resolvió otra cosa que efectuar el mitin el domingo y otra asamblea gremial para el lunes para resolver algo referente a las malas condiciones en que están; estuvo presente un grupo de Compañeros del Departamento de Quilmes.»

«Llegaron 5 automóviles cargados de milicos armados, hasta los dientes.»

Controversia con los católicos

LO QUE DICE EL Sr. FODESTA

(Conclusión)

«Las pruebas que aventuro no probar nada. Las leyes de la gravitación universal, debidas al genio cristianismo de Newton, por ejemplo. Sin embargo, las vuelve a invocar, como si fueran verdades eternas, para que yo me haga cargo enseguida de la interpretación, que los materialistas no pueden dar. Yo digo que la observación de la materia (conservación no es eternidad), y decía que, según ella, se iba a dar a la hipótesis de la eternidad de la materia. Y considerando esta hipótesis, le puse reparos, no con opiniones de otros, sino con la de un sabio materialista: Du-Boys-Reymond, que no es por lo demás, el único materialista que ha confesado la insuficiencia de semejante hipótesis. Con lo cual, dejé en claro que Newton, por la eternidad de la materia invocada como verdad científica, por el señor Montemayor, no era más que un hipótesis, una hipótesis absurda. El señor Montemayor no contesta ni una sílaba a esta cuestión fundamental y se entretiene en hacer gracias, como siempre poco felices, haciendo gala de un francés mal empleado: «Muy bien, tres bien bravo! Ses puntos y los abismos al digno discípulo de don Basilio por la originalidad idea de adherir a la ley de Descartes el género de cauda de la «causa eficiente», extranatural, creadora y dominadora del universo. ¡Qué parafiol! ¡eh? ¡El estilo, y el estilo es el hombre!»

«Concluyo, sobre la materia, con estas palabras de Ballerini: «O negáis el principio de causalidad, y entonces destruída toda la ciencia, aun la más crudamente empírica, o le admitís, y entonces no podéis rechazar la existencia de Dios.» Este sí que es un dilema de verdad! Niega el señor Montemayor el principio de causalidad? ¡Entiéndase con Du-Boys-Reymond!»

«Después de hablar de la historia negra de la iglesia—que no está ahora en discusión, ya que al señor Montemayor le falta todavía probar algo, la sentencia que atribuyó a «la Ciencia»—vuelve a hablarnos del hombre terciario, que no es sino una hipótesis, muy simpática para él, pero sólo una hipótesis. Y recuerda otra vez el cráneo de Neanderthal, cuya historia esbozó en su primer exposición, que según Vogt (ampoco teólogo), era semejante al del doctor Emmyer, su amigo (!). Tre también a colación el pitecantropo de Java, que hizo mucho ruido, pero que resultó no ser otra cosa que un gibón de grandes dimensiones. Mientras tanto—esta es la verdad—el hombre terciario sigue siendo hipótesis. ¿Cómo puede el señor Montemayor argumentar con ella? ¡Y es otra cosa que una hipótesis, acaso, la genealogía de los precusores del hombre, de Ameghino?»

«Para concluir, oigamos a de Laparent, en su tratado de genealogía (1900): «La era moderna en el cuadro, está caracterizada por la aparición del hombre sobre la tierra.»

CABOS SUELTOS

«Dice el señor Montemayor, que para mí no hay ciencia, no hay razón fuera de las esparruchadas de los teólogos, y del misticismo delirante de los metafísicos. Fuerte el párrafo, pero mentoso. Yo no cito opinión ninguna de teólogo ni de metafísico. Hice, en cambio hablar a De Laetke, Linneo, Cuvier, Edison, Volta, Pascal, Du-Boys-Reymond, Newton. Si lo que ellos dicen no le gusta al señor Montemayor, ¿no tengo la culpa, ni la tiene el teólogo?»

«Y a propósito de Newton, dice el señor Montemayor, que según mi, no prueba nada. ¡Protesto! Creo que prueba mucho. ¿No recuerda el señor Montemayor la sentencia de Newton que le cité: «El hombre que no admite a Dios es un loco? ¡Vaya si prueba!»

«Hablando de lo que él llama «historia negra» de la iglesia, insiste, entre muchas fábulas y novelitas, en que Galileo fue torturado. Repito que esto es una falsificación histórica.»

«Dice también que Colón fue condenado por el ecónilico de Salamanca. Todo falso. Ni fue Colón condenado, ni hubo tal ecónilico de Salamanca. El señor Montemayor se calla, en cambio, que Colón, en su desamparo, fue acogido en un convento, y ayudado por frailes en la realización de su gran propósito. Colón es de la iglesia.»

UNA ACLARACION

«Hondamente impresionados por la lectura del artículo «La Huelga del hambre», aparecido en las primeras columnas de este diario, el día 20 del corriente mes, en el cual orturo, después de hacer una reseña de las deficiencias, harlo conocidas, del sistema carcelario, referente al mal trato, a la poca higiene y a la pésima alimentación que se observa en las prisiones de la República, el informante, engañado completamente y con la ruda franqueza de los apóstoles de la verdad, tergiversa los motivos del suceso, cuya falsa interpretación, justifica la presente.»

«Revela el autor del escrito, poco»

«Finalmente, el canematizado recibió sepultura en la catedral de Fraumburg, y sobre su losa se escribió como epitafio, una frase que le era familiar: «Stor no pido un gracia igual a la de Basilio, sólo imploro fervientemente el que otorgués al buen ladrón desde la cruz. Aprende historia, el señor Montemayor.»

«No es posible ocuparse de tantos otros capítulos de la historia negra de la iglesia. El espacio falta. De otro modo, sería interesante ver si el señor Montemayor acertó con el color.»

«Solo una observación para terminar: si el señor Montemayor adullera mis propios conceptos, que son del otro día, ¿cómo cree que cuando habla de historia antigua? ¿Cuándo nos dice, por ejemplo, que la iglesia se dedicó a incendiar bibliotecas? ¡Y qué importa, por otra parte, que todos los hispanohablantes sepan, digan que en los monasterios se salvaron las letras antiguas?»

CONCLUSION

«Hasta ahora, y por culpa del señor Montemayor, la discusión no ha sido planteada en su verdadero terreno. Yo no he podido sino hacerme cargo de sus aseveraciones, ya que él era quien debía probar su tesis. Considero llegado el momento de orientar debidamente el debate, y me reservo el derecho de hacerlo. Mientras tanto, quedo aguardando que el señor Montemayor pruebe que, según «la Ciencia», Dios es un «fantasma», hijo de la superstición.»

«Lo probará?»

«Septiembre 23 de 1917. Juan B. FODESTA»

Avelino Alarcón

17 años y medio de presidio

«Modificando la pena que el fiscal había pedido para nuestro compañero, Avelino Alarcón, que era la de 25 años de presidio, el juez Ramos Mejía, que sin duda, cree haber hecho con este acto de humanidad, acaba de aplicarle—establemente—17 años y medio de condena, por concepción que el delito cometido por el acusado, no puede considerarse sino como homicidio simple.»

«Homicidio simple o es, es el caso que una vez más la justicia ha impuesto su fallo de acuerdo con los precedentes draconianos que tanto la honra.»

«17 años y medio de presidio por eliminar a una bestia con figura de hombre!»

«La ley nos priva de un hermano valiente. No lloramos por eso, pero si gritamos con todas nuestras fuerzas: ¡Abajo las leyes, de la que, pese a lo que de nosotros caigan, no cejaremos hasta destruirlas!»

«Y a propósito de Newton, dice el señor Montemayor, que según mi, no prueba nada. ¡Protesto! Creo que prueba mucho. ¿No recuerda el señor Montemayor la sentencia de Newton que le cité: «El hombre que no admite a Dios es un loco? ¡Vaya si prueba!»

«Hablando de lo que él llama «historia negra» de la iglesia, insiste, entre muchas fábulas y novelitas, en que Galileo fue torturado. Repito que esto es una falsificación histórica.»

«Dice también que Colón fue condenado por el ecónilico de Salamanca. Todo falso. Ni fue Colón condenado, ni hubo tal ecónilico de Salamanca. El señor Montemayor se calla, en cambio, que Colón, en su desamparo, fue acogido en un convento, y ayudado por frailes en la realización de su gran propósito. Colón es de la iglesia.»

conocimiento de lo ocurrido en ésta, y, por ende, nos asiste el derecho de aclarar el asunto, del que resulta la ignominiosa afrenta, lanzada por esta redacción en desprecio y menoscabo de nuestra integridad de compañeros.

Este establecimiento se compone de dos departamentos, 1.º y 2.º, y estos, a su vez, conjuntamente, se dividen en veinte y tantos pabellones y varias celdas; el personal de la cocina está formado por dos capataces y una vaineta de trabajadores, éstos y aquellos son elegidos de enocho propio y común acuerdo por todos los compañeros de la prisión: cada uno de los capataces representa un departamento, como también cada uno de los que componen el personal de la cocina, representa su respectivo pabellón: estas elecciones, se efectúan absolutamente, sin la más mínima intervención de la superioridad, aunque si con su autorización; compañeros acratas pueden atestiguar la veracidad de lo dicho.

Ahora bien; días atrás, los detenidos de la 3.ª Vigilancia, Dpto. 1.º, alojados en los pabellones 6.º, 5.º, y 8.º, se declararon en huelga, es decir, no quisieron admitir el racionamiento; este acto de protesta, no fué originado, como afirma el autor del citado artículo, por la mala calidad de la comida, sino por la razón de que los compañeros de los pabellones 10, 9, 8, 7, y 6, y de las celdas del Dpto. primero, pidieron la destitución del capataz de cocina R. Ekinson, por haberse comprobado que dicho sujeto no respondía en espíritu ni en conducta a la buena fe de los que habían elegido, y en primer lugar por que el mismo R. Ekinson, manifestó que al hacerse cargo de la superintendencia de la cocina, lo hacía con el móvil preconcebido de vengarse de ciertos compañeros; esto, lógicamente, tuvo que producir mal efecto, y por consiguiente, para evitar cualquier incidencia, se llevó a cabo la destitución, originando ésta la actitud asumida por los pabellones de la 3.ª Vigilancia, los cuales creyeron, por no estar bien enterados de lo que ocurría, que nuestro proceder era una falta de lealtad, obstinándose por ello en no aceptar la cambio.

Después de varios trámites quedó todo favorablemente solucionado, tanto para nosotros, como para los disidentes.

Puesto que nuestro mayor empeño en el mejoramiento y variación de los alimentos, siempre hemos abogado, con la corrección del buen criterio y la posibilidad de nuestros medios persuasivos, de conseguir mayor y mejor racionamiento, causas mayores, contra las cuales nada podemos, nos han imposibilitado para lograr lo apetecido en bien de nuestros compañeros y de nosotros mismos, cosa que lamentamos diariamente, sin poderla remediar, como es fácil presumir.

Sentado esto, y heridos profundamente por la mala interpretación de nuestros buenos deseos, y el infamante calificativo de «alcahuetes», dirigido contra nosotros por esta redacción, venimos a exigir, puesto que la justicia está de nuestra parte, que, a plena luz, por medio del paladín «La Protesta», os retratéis de lo dicho, por la razón de que como «delincuentes y hombres de carácter que somos», no podemos hacer oídos de mercaderes a la terrible injuria que tan desaceradamente se nos hace.

¡Averiguad nuestra vida de perseguidos eternos y de rebeldes sin tacha y sorprendéis contrastes en diferentes formas, pero jamás, sabedlo, podréis vernos arrastrar por las intrigas miserables de la alcahuetaría; somos los que jamás hemos transado con los cancheros que nos oprimen, y en nuestra altivez de apaches, nunca domada no se anidan las cobardías de los que se humillan ante la hipocresía mentida de los sicarios ni mucho menos ante la prepotencia de los bárbaros encargados, por la sociedad parasitaria y acaparadora, despoja de los derechos del libre, de extermínanos ya en los antros de las erástulas modernas, va en las desoladas latitudes de la Siberia argentina, o en fin, en la dolorosa escabrosidad del confinado.

También entre nosotros hay fibras y hervidos de luchadores, y en nuestro espíritu, aventurero de corsarios, vibra el alma roja de la mater-rebelde, de los cruzados de Acracia.

Por todo esto, protestamos abiertamente, con la santa indignación de los vejados, contra el degradante calificativo que creabais estas líneas, sin que por ello os creamos culpables,

pues comprendemos que habréis sido engañados por la información de algún miserable falseador de la Verdad, de sentimientos infimos y mentalidad completamente obtusa.

Salvad, pues el error, convencidos de que en nosotros encontraréis, en las horas de prueba, la tenerrita fálange que, engrosando vuestras filas, tras las barricadas populares, demostrará, con el gesto acrisolador de los rebeldes, que los delincuentes son capaces hasta del mismo sacrificio, antes que bajar la frente y la conciencia ante el tenebroso calificativo de alcahuetes.

Contra éstos, llevamos siempre, a mano, el rigor de todos los desprecios, y la soberbia dinamita de todos los odios de Bonotti!

Salud!

P. Nacional, septiembre 25 de 1917 Juan G. Barbieri, Genaro Romanelli, José Carranza, Francisco Ferrari, J. Ducaí, Juan Lastra, Antonio Ariola, Juan Serra, F. Quevedo, Pedro Basigaluppi, P. Aulitta, E. Lezcano, Alfredo Bianchi, D. Giordano, Carlos Santero, L. Deseta, L. Lauzo, Joaquín Barreiro, Alvaro Moreno, Roberto Martínez, S. Caratozco, Pablo Mazzeo, Juan Lumini, Lucio Bucu, Rolando Ramiro, Adolfo Constella, Julio Benediti, N. Trentino, N. Comando.

CONFERENCIAS

LIGA DE E. RACIONALISTA.

El sábado 29, a las 9 p. m., dará el señor Jorge Guasch Leguizamón la undécima conferencia del curso de Estética que dicta en el local de la escuela Presidente Roca, Libertad 681. Disertará sobre «Schubert».

El señor Dionisio V. Harrington ejecutará en el violín trozos seleccionados de aquel maestro y el señor Alberto Crotogini en el piano.

C. DE E. S. A. LORENZO.

Este centro efectuará una gran conferencia inaugural, hoy jueves, a las 8.30 p. m., en su local social, Piedras 1012. Harán uso de la palabra G. Grillo y otros oradores.

Funciones y conferencias

MATINEE Y CONFERENCIA

Patrocinada por el Centro de E. Sociales de Caballito Sud, y a beneficio de su caja social y del C. Progresos y Deportados, se realizará, el domingo 30 del cte, a las 2.30 p. m., una matinee, conferencia y variedades en el salón-teatro «Epigráfica Bonaerense», tomando parte el cuadro Albor, poniendo en escena el siguiente programa:

- 1.º-Hijos del Pueblo,
2.º-El drama en 3 actos de A. Discépolo: «Entre el Hierro»,
3.º-Canto por los camaradas M. Castro y Jerónimo Rosini.
4.º-Telepatía y transmisión de pensamiento por los compañeros Caputo y Rocha.
5.º-Conferencia por una compañera.
6.º-Comedia hilarante cuyo título se reserva.
Entrada general, 0.60 cts.
Nota.—Las entradas están en venta en la secretaría de este centro, en el «Ateneo O. de Almagro» y en «La Protesta».
Otra.—Por ser muy extenso el programa, se recomienda puntual asistencia.

Estado de Sitio

y Huelga general

Ante el hermoso y vibrante despertar del proletario; ante la justicia y el derecho de los pueblos vulnerados por la justicia y el derecho del Estado; ante la desigualdad social, consagrada por la ignorancia, el alarismo, el engaño y la fuerza, surge de hecho y de derecho la acción obrera, a reivindicar a los trabajadores en sus derechos, usurpados por los gobernantes, capitalistas, políticos y religiosos.

Ante estos hechos lógicos e inevitables en donde impera un régimen de opresores y oprimidos, explotadores y explotados, el único recurso a que cejan mano los gobiernos, desde el más autocrático al más democrático, no ya para asegurar el bienestar común, sino para recalcar con tintes sangrientos, con tintes tiránicos, con

tintes represivos, la acción más brutal y despoja que pueda imaginarse.

El gobierno conservador de un Manuel Quintana, amorlaza, apalea y expulsa a los que representan un peligro para el poder, que es sinónimo de tiranía (febrero de 1905). El gobierno de Figueroa Alcorta, cansado de atropellos legales, sin fin, nos obliga con una ley social, cuyos artículos estaban exhiberados de vergüenza y oprobio para los legisladores que lo votaron y para el pueblo que los toleró.

Hoy que el gobierno es el fiel representante de ese pueblo que forzosamente tiene que elegir su mandatario por no saber prescindir de él, acude a los mismos recursos para impedir la libertad de acción del mismo y apretar los torniquetes de la tiranía.

Pero cuando que los que sentirán el peso de la tiranía son los productores de la riqueza social y los principales factores del progreso del país, del que tanto se enorgullecen nuestros financistas, que están en el conflicto con los que se llevan la mejor parte, sin haber siquiera expuesto a la inseguridad de su rendimiento a los capitales, puesto que el Estado le garantiza un tanto por ciento de ganancias, a las empresas ferroviarias.

Sobre la organización femenina

Días hace que apareció en LA PROTESTA, un suelto sobre la iniciativa de formar sociedad con carácter de resistencia, iniciativa que quizás como muchas otras, calga en el vacío. Pero, dado lo importante del asunto en cuestión, espero que nuestras viejas compañeras se tomarán el empeño necesario para poder llevar la obra a cabo.

Individualmente no se va a parte alguna; si, de este taller nos vamos por que se nos paga poco, en el otro nos pagan menos y así.

¿Qué hacer, pues? Convencidas estamos ya, de que todos los burgueses son explotadores; entonces, lo que cabe es procurar la forma de tomar las medidas que para el caso se requieren, y puesto que estas medidas las debemos tomar nosotras las interesadas, invito a que los compañeros vayan exponiendo ideas al respecto y en el modo en que podremos mejor llevar adelante una sociedad Femenina de Resistencia. Se hace necesario que reflexionen sobre esto y se vayan manifestando las otras compañeras.

El conflicto entre los dos derechos toma su cuerpo debido.

El derecho del Estado, que dentro de su órbita legal ejerce la coacción de la fuerza organizada en contra del pueblo, y el derecho del pueblo que, en defensa de su inalienable derecho de vida y de libertad, se pone contra a la acción del Estado.

Frente a frente. El derecho de los tiranos y de los explotadores que desean mantener la tiranía a toda costa y el derecho de los pueblos que, cansados de tanta tiranía y explotación, quieren la libertad económica, y la libertad política, para todos igual, no ya en las palabras sino en los hechos. La nobleza, la justicia, la igualdad y todas las virtudes que ennoblecen a los hombres, caracterizan única y exclusivamente a los hombres del trabajo.

Con ellos estamos los anarquistas, porque con ellos se constituirá la sociedad del porvenir.

H. C.

MOVIMIENTO OBRERO

EN EL ANGLO ARGENTINO

Arequinés en acción

El despertar del proletario en la región argentina, ha hecho temblar de espanto a todo cuanto hasta ahora burgués, y buscan y rebuscan en la forma de solucionar el mal, intilmente.

Con formas triviales, con formas infimas, con formas que ningún beneficio reportan, quieren subsanar el mal que tiene carácter crónico; es imposible, señores tartufos: el Anglo tiene una deuda que saldar con nosotros y mientras no se salde será inútil explotarnos, el único recurso a que cejan mano los gobiernos, desde el más autocrático al más democrático, no ya para asegurar el bienestar común, sino para recalcar con tintes sangrientos, con tintes tiránicos, con

A. DE O. SOMBREREROS EN GRAL.

Esta asociación invita a sus adherentes todos a la asamblea general que se celebrará el domingo 30 del corriente, a las 8.30 p. m., en el local social, Cabildo 2289, a objeto de discutir asuntos trascendentales de actualidad y de suma importancia para todos.

OBRREROS DEL PUERTO

Se invita a todos los trabajadores portuarios a la gran asamblea que tendrá lugar hoy, a las 8 p. m., en el local de los Marineros y Foguistas, Olavarría 457.

S. O. PANADEROS (Quilmes)

Se ha organizado en esta localidad la sociedad de Obreros Panaderos.

Hoy celebrarán asamblea en el local social, a las 9 p. m., y los Reparti-

tido, haciendo presentar en esa mala administración a muchos de los empleados a sus servicios? No, señores no; ese tartufoismo ya pasó de moda: no somos tan bobos que nos dejemos engañar ni cubrir con esa capa infame de bondad.

No, a migos, no; cuando quieran que desaparezca ese martirio que hoy los agobia, hagan desaparecer las causas y desaparecerán entonces los efectos, mientras tanto, seguiremos velándonos de cerca y con potente reclamo nuestros derechos y nuestra libertad.

No nos conformamos, aunque allí se haya dicho otra cosa; nos conformamos cuando hayan desaparecido tres o cuatro horas que trabajamos con exceso, pagándonos como a los chanchos los dos días que nos sacan al mes; que nos paguen el sábado que nos niegan, ¿entienden, tartufos?

H. H.

CORTADORES DE CALZADO

Se invita a los compañeros delegados y a todos los que quieran reparir manifestos para la asamblea de mañana, pueden retirarlos hoy en E. Unidos 3713.

Nota.—A los compañeros que van a salir a pagarlos, se les recomienda no faltar.

LUSTRADORES EN MADERA.

Se cita a la comisión a la reunión que se efectuará hoy, jueves, a las 8 p. m. de la noche. Por haber asuntos importantes que tratar, se ruega puntual asistencia. La reunión es en el local, Matheu 1172.

Pro biblioteca Pintores Unidos

Se realizará el sábado 29, a las 8 p. m., una conferencia a total beneficio de la biblioteca social, en B. Mitre 3174. Harán uso de la palabra Schenati, Echeandia, Dario y varios oradores más.

Entrada general, 0.30 cts.

Para hoy miércoles, a las 5 p. m., queda citada en nuestro local la comisión bibliotecaria.

ROSARIO

S. DE R. O. DEL PUERTO

Consecuente con sus fines, esta sociedad vería con agrado el que toda otra idem correspondiente al gremio de estibadores de la región Argentina organizada o no, enviara nota sobre el particular a ésta, para llegar a un común acuerdo.

Dirigirse, calle Necochea 1784, Rosario.

BALANCE

De la función del 9 de septiembre pro Avelino Alarcón, organizada por la agrupación Artística Anárquica y Libertaria.

ENTRADAS: 207 entradas a 0.60 cts. ... 124.20 Donación por un compañero ... 0.60

Total: ... 124.80

SALIDAS:

Salón ... 40.-

Atriches ... 20.-

Derecho de autor ... 0.-

Pianista ... 2.-

Imprenta ... 12.-

Peluquería ... 7.-

Gastos varios ... 4.45

4 libretos ... 2.-

Permiso policial ... 1.-

Total: ... 94.45

RESUMEN:

Entradas ... 124.80

Salidas ... 94.45

Beneficio: ... 30.45

Revisado por el Comité pro Pintores y Deportados el 1.º de septiembre.

Recibí pesos 30.45, Avelino Alarcón, Prisión Nacional, 16 de septiembre.

Revisado por la comisión de Pintores, septiembre 20.

Por la Agrupación: G. Romane.

Nuevo agente en Realicó

En esta localidad se ha hecho cargo de la agencia de «La Protesta», el compañero Rodolfo Arancibia, al cual los compañeros de esa localidad pueden dirigirse para todo lo relacionado con el diario.

dores de Pan, a las 3 p. m. Además, via la sociedad su afilado fraternal a todos los hombres que luchan por la emancipación.

La correspondencia dirijase al secretario general, Juan Izcoosa.

S. DE R. C. PASTELEROS Y ANEXOS

Se invita al ramo en general a la asamblea extraordinaria que se celebrará hoy jueves, a las 8 p. m., en el local Mitre 3174.

CONDUCTORES DE CARROS.

Se invita a la comisión de esta sociedad de R., a la reunión de hoy jueves, a las 8.30 p. m., en el local Nandarias 1533.

Se ruega no faltar, pues hay asuntos urgentes que tratar.

SOCIEDAD OFICIOS VA. RIOS DE AVELLANEDA

Invita a sus asociados a la asamblea extraordinaria que se realizará hoy jueves, a las 8 p. m., en nuestro local social, Pavón 119.

Dado la importancia de los asuntos a tratar, es de esperar que nadie falte.

CORTADORES DE CALZADO

Se invita a los compañeros delegados y a todos los que quieran reparir manifestos para la asamblea de mañana, pueden retirarlos hoy en E. Unidos 3713.

LUSTRADORES EN MADERA.

Se cita a la comisión a la reunión que se efectuará hoy, jueves, a las 8 p. m. de la noche. Por haber asuntos importantes que tratar, se ruega puntual asistencia. La reunión es en el local, Matheu 1172.

Pro biblioteca Pintores Unidos

Se realizará el sábado 29, a las 8 p. m., una conferencia a total beneficio de la biblioteca social, en B. Mitre 3174. Harán uso de la palabra Schenati, Echeandia, Dario y varios oradores más.

Entrada general, 0.30 cts.

Para hoy miércoles, a las 5 p. m., queda citada en nuestro local la comisión bibliotecaria.

ROSARIO

S. DE R. O. DEL PUERTO

Consecuente con sus fines, esta sociedad vería con agrado el que toda otra idem correspondiente al gremio de estibadores de la región Argentina organizada o no, enviara nota sobre el particular a ésta, para llegar a un común acuerdo.

Dirigirse, calle Necochea 1784, Rosario.

BALANCE

De la función del 9 de septiembre pro Avelino Alarcón, organizada por la agrupación Artística Anárquica y Libertaria.

ENTRADAS: 207 entradas a 0.60 cts. ... 124.20 Donación por un compañero ... 0.60

Total: ... 124.80

SALIDAS:

Salón ... 40.-

Atriches ... 20.-

Derecho de autor ... 0.-

Pianista ... 2.-

Imprenta ... 12.-

Peluquería ... 7.-

Gastos varios ... 4.45

4 libretos ... 2.-

Permiso policial ... 1.-

Total: ... 94.45

RESUMEN:

Entradas ... 124.80

Salidas ... 94.45

Beneficio: ... 30.45

Revisado por el Comité pro Pintores y Deportados el 1.º de septiembre.

Recibí pesos 30.45, Avelino Alarcón, Prisión Nacional, 16 de septiembre.

Revisado por la comisión de Pintores, septiembre 20.

Por la Agrupación: G. Romane.

Nuevo agente en Realicó

En esta localidad se ha hecho cargo de la agencia de «La Protesta», el compañero Rodolfo Arancibia, al cual los compañeros de esa localidad pueden dirigirse para todo lo relacionado con el diario.